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“北京微博发布厅”首次举办线下活动；第三批政务微博将于近期上线

政务微博线下教你学急救
本报讯 （记者温薷）

“见到伤者应首先如何处
理？怎样正确拨打急救电
话？”昨日，约40名网友在东城
区“红立方”接受急救培训。

此次活动是北京市政府
新闻办公室主任王惠通过其
微博“北京王惠”发起的，也
是“北京微博发布厅”首次举
办网友线下活动。

40名网友集体培
训急救

当他人出现气道异物梗
塞时，应从后边抱住患者，向
上冲击对方腹部；对于心脑
血管突发疾病，则忌挪动患
者……在位于东城区和平里
七区的 999“红立方”内，120
培训中心副主任陈志为网友

们上了一堂急救课。这是由
北京政务微博集群“北京微
博发布厅”组织的第一次网
友线下活动。

面对大屏幕上的伤者照
片，陈志告诉网友，拨打 120
电话时，第一句话应该是“我
要救护车”。按照 120 的工
作流程，电话将会立即接转
至医疗调度的专线。约半数
情况下，救护车能够 5 分钟
赶至现场。他提醒网友，等
候急救时，不能够接触伤者
的血液和体液。

“ 这 样 的 活 动 越 多 越
好。”网友“远方的橄榄树呢”
表示，她学习到了很多有益的
知识。据统计，昨日现场约有
40名网友参与活动，许多人是
北京市政府新闻办公室主任
王惠的微博粉丝“惠粉”。

“北京王惠”微博
征网友报名

去年11月，多个政府部门
集体进入“微博时代”。今年1
月初，新闻发言人“官微”中较
为活跃的“北京王惠”曾在微博
上谈及农大学生王新刚冰水中
救起7岁男孩一事。她表示，具
备急救、避险的知识在关键
时刻非常重要，“建议亲们
重视此能力的建设。”

此言赢得众多网友赞
同，纷纷表示应开展急救知
识培训。2月 6日，王惠通过
微博宣布首次培训活动“开
张”，并用微博告知网友凭个
人 ID、姓名、手机号发至指
定邮箱报名。前日，工作人
员逐一致电约 40 名报名网

友，进行了确认。
据悉，目前“北京微博发

布厅”已分两批纳入 42 个政
府部门官微、8 个新闻发言
人微博。第三批政务微博也
将于近期上线。

昨日，东城区和平里七区甲22号楼，999社区急救中心，急救人员正在教居民急救知识。 本报记者 王嘉宁 摄

本报讯 （记者王姝）
北京将用 3 年时间，给“地沟
油”上“紧箍咒”，即筹建百分
之百源头防控体系。

昨日，今年第二期政府
公报发布《北京市加快推进
再生资源回收体系建设、促
进产业化发展意见的通知》，
其中提出：“2015 年，餐饮服
务单位餐厨废弃油脂回收处
理实现规范化运行，规范收
运率达到100%”。

餐厨废弃油定点处置

北京两会期间，副市长
程红曾表示，今年拟将“地沟
油”监管纳入《食品安全条
例》。其表示，按规定，就餐

人员超 1000 人或营业面积
超 1000 平方米的餐厅及学
校、高校等单位食堂，强制
统一回收废弃油脂。但是
小餐馆如何规范，北京正在
积极探索。

《通知》详细阐释了包
括小餐馆在内的“地沟油”
源头防控体系：餐饮服务
单位须按相关“国标”、“地
标”，配建或配置油水分离
器、专用收集容器等设施
设备，用来回收油。这些
回收油将定点处置，有关
部门将引导餐厨废弃油脂
收运处理企业与生物柴油
等化工企业，建立相对稳
定的产业链，即“定向”合
作关系，以实现废弃油脂

的定点处置。

回收餐厨废弃油将公示

对于餐厨废弃油脂收
运处理企业，《通知》明示了
管控思路：实行属地特许经
营服务制度，即划定特许经
营服务区域，明确收集运输
和处理企业的经营服务范
围、期限、服务标准等内容，
向社会公布。

无 论 是 收 集 ，还 是 运
输，餐厨废弃油脂收运处
理 企 业 必 须 使 用 专 用 车
辆，所有专用车辆均持证
上 路 ，即 实 行 准 运 证 管
理。每一张准运证都将标
示运输路线、目的地等信

息，收运企业必须按照准
运证上的限制性规定将回
收到的废弃油运到指定的
处理设施。

为保证上述地沟油防
控体系如期完工，《通知》
明确了相关 5 部门，即市环
保 局 、市 卫 生 局 、市 工 商
局、市市政市容委、市商务
委的具体职责，同时要求，
餐厨废弃油脂源头规范管
理纳入工商、卫生、环保等
部门对餐饮服务单位的日
常监管范畴。

据了解，北京 85%以上
的食品靠外省市供应，食用
油就在其中。流通领域如何
监控地沟油？《通知》暂未涉
及相关内容。

京将用3年给地沟油上“紧箍咒”
筹建百分之百源头防控体系；2015年餐饮单位餐厨废弃油脂回收处理规范化

本报讯 （记者王姝）
今后居民卖废品可在网上
预售，还可以刷卡交售。

《通知》通报，两年内每个
社区将设立1至2个再生资
源回收站点，开展居民刷卡
交售废品试点。

按照《通知》通报的发
展规划，京再生资源回收产
业将连锁化规模化，到2015
年，采用连锁经营方式发展
的直营或加盟再生资源回
收站点将达到3500个，再生
资源回收站点连锁化率将

从现有的50%提高到70%。
此前，北京再生资源回收

产业的从业人员多为外地来
京务工人员。《通知》要求回收
企业吸纳目前的从业人员，员
工式管理，即和从业人员签订
劳动合同、参加社会保险。

将建立再生资源绩效
考核机制，也就是上述再生
资源回收产业的发展规划
纳入区县政府工作目标和
考核内容,未达标区县将

“自断财路”，市级财政暂
停资金支持。

■ 相关新闻

北京试点刷卡交售废品

海淀经适房限价房
未停止配售

公租房政策和经适房、限价房政策
并不相悖，坚持以租为主、租售并举政策

本报讯 （记者蒋彦鑫）
近日，有媒体报道了海淀区
为保障万套公租房，经适
房、限价房先不配售的消
息，引发社会关注。昨日，
海淀区住保办有关负责人
表示，公租房政策和经适
房、限价房政策并不相悖，
海淀区依然坚持以租为
主、租售并举的政策。

海淀区住保办新闻发

言人陈爱清表示，已取得的
经适房和限价房轮候资格
仍然有效。对于承租入住
公租房的经适房和限价房
轮候家庭，可优先配售。

海淀区住建委表示，建
设每个政策房时都在不断完
善周边市政配套。目前，水、
暖、气、热等市政问题，相关
部门正在摸清情况，督促落
实资金及负责修建。

“谦祥益”老门脸
原汁保留

旧址门面有保护价值，将结
合地区风貌修缮保护

本报讯 （记者王姝）
一场虚惊！北京绸布业“八
大祥”之一、老字号“谦祥
益”不会被拆除，其老门脸将
获原汁保留和修缮保护。昨
日，西城区有关负责人再次
澄清了上述消息。

“新的战斗打响了，保
卫廊房头条无量宾馆(原
谦祥益旧址)……需要社
会各界的火力支援！”这是
9 日傍晚，网友“老北京网
掌柜”发布的一条微博。
近日，老字号“谦祥益”将
被拆除的消息在网上不胫
而走，不少网友赶到其位
于廊房头条 11 号的旧址
拍照留念。更有网友像

“老北京网掌柜”一般，发
起网络“保卫战”。对此，

前日，西城区政府新闻办
在其官方微博上紧急回
应，称网传的拆除“谦祥
益”消息，系误解。

据了解，“谦祥益”目
前的承租单位为无量宾
馆。其门脸虽然是历史原
物，但建筑后部已经翻改，
与大栅栏历史风貌不符。
因此，前不久西城区要求
无量宾馆腾退。但该宾馆
拆除自有设备、搬家时被
网友发现，误以为“谦祥
益”旧址要拆。

昨日，西城区有关负
责人再次表示，大栅栏地
区的规划保护方案早已敲
定，“谦祥益”旧址门面有
保护价值，肯定保留并结
合地区风貌修缮保护。


